
 

 

DHV Helferseminar  

Am vergangenen Wochenende, 08.-09.06.2024, fand beim GSV Großaitingen das 

dhv Helferseminar statt. Alle Verbände hatten die Möglichkeit 3 Helfer zu entsenden. 

Die Helfer hatten die Möglichkeit, sich mit ihren eigenen Hunden, aber auch mit 

fremden Hunden zu präsentieren. Am Sonntag wurde dann die Helferauswahl für die 

dhv Deutsche Meisterschaft getroffen. Insgesamt nahmen 10 Helfer am Seminar teil. 

Alle Helfer zeigten herausragende und überdurchschnittlich gute Leistungen. Geleitet 

wurde das Seminar hauptsächlich von Marcus Kühn (OfG DHV) und Dirk Schimank. 

Dirk ist ein erfahrener Schutzdiensthelfer, der bereits etliche Einsätze auch auf 

internationalem Terrain verbuchen kann. Mit seinem Knowhow hat er den Helfern 

sehr viel konstruktive Kritik mitgeben können. 

Der HSVRM wurde durch Alexander Seng und Marvin Baumann vertreten. Marvin 

ist seit diesem Jahr Landesverbandshelfer und sollte am Seminar teilnehmen, um 

möglichst viele Tipps zu bekommen. Für ihn ging es noch nicht um einen möglichen 

Einsatz bei der dhv DM. Marvin hat sich herausragend präsentiert, sodass alle 

Anwesenden von seiner Leistung begeistert waren. Auch Alexander Seng zeigte eine 

konstante Leistung. Beide Helfer 

haben die Kritik und die Tipps von 

Samstag angenommen und sie 

direkt am Sonntag umgesetzt. 

Aufgrund eines Unwetters am 

Samstagabend waren die 

Bodenbedingungen am Sonntag 

mäßig gut. Dennoch haben sich alle 

Helfer den Bedingungen angepasst 

und dementsprechend figuriert. Die 

Stimmung unter den Schutzdiensthelfern war freundschaftlich unterstützend.  

 

 



Für die Deutsche Meisterschaft Ende September in Großwechsungen wurden 

folgende Helfer nominiert: 

Teil 1: Maurice Conzelmann     Ersatz: Marc Berger 

Teil 2: Hannes Martinke            Ersatz: Timo Witters 

Ich wünsche den Helfern alles Gute für diese Meisterschaft! 

 

Ein solches Seminar kann nur 

stattfinden, wenn ausreichend 

Hundeführer ihre Hunde zur 

Verfügung stellen. Ich bin selbst 

aktive Hundeführerin mit einem 4-

jährigen Hund, der an diesem 

Wochenende großartige 

Erfahrungen bei Top Helfern 

sammeln konnte, da nicht wie 

früher bei den Sichtungen ein reiner Prüfungsablauf abgeliefert werden musste, 

sondern auch Wiederholungen oder Bestätigungen möglich waren. Ich freue mich 

diese Möglichkeit im nächsten Jahr wieder nutzen zu können und kann die 

Teilnahme daran jedem empfehlen, der die Entwicklung seines Hundes voranbringen 

möchte.  

 

Annika Heim 

(OfG HSVRM) 

 

 


